
 

平成２６年第８回宮古島市議会定例会（１２月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 1  

２ 22 前 里 光 惠 2  

３ 13 高 吉 幸 光 5  

４ 17 佐久本 洋 介 6  

５ １ 濱 元 雅 浩 7  

６ ３ 下 地 勇 德 8  

７ 16 亀 濱 玲 子 9  

８ ９ 上 地 廣 敏 13  

９ 15 新 城 元 吉 14  

10 ２ 平 良 敏 夫 15  

11 23 山 里 雅 彦 16  

12 10 嵩 原   弘 17  

13 ５ 粟 国 恒 広 18  

14 ８ 上 里   樹 19  

15 ６ 仲 間 賴 信 21  

16 ７ 國 仲 昌 二 22  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

３．保良集落内バス停留所横 

の浸透池について 

 

 

 

１．翁長雄志新知事誕生で宮古島市の行

政運営について 

２．伊良部大橋開通記念式典計画につい

て 

３．伊良部大橋開通記念ウォーキング大

会について 

４．八重山圏域の人口が宮古圏域の人口

を初めて上回ったことについて 

５．宮古島市独自のサトウキビ交付金増

額について 

６．天然ガス試掘後の経過と活用計画に

ついて 

７．高腰城跡へのアクセス道路整備と案

内板設置ついて 

８．指定外来種等による生態系に係る被

害の防止に関する条例制定について 

 

１．平成 26 年～27 年期工場別サトウキビ

生産量予想について 

①沖縄製糖地区について 

②宮古製糖城辺工場地区について 

③宮古製糖伊良部工場地区について 

２．イノシシによるサトウキビ被害対策につ

いて 

 

１．清掃並びに手すり補修について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 22 番 
前里光惠君 
 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

１．下地敏彦市長は平成 21 年１月 25 日付

けで第２代目の宮古島市長に就任し平成

25 年１月より第２期目がスタートしており、

来年、平成 27 年１月から就任７年目がス

タートいたします。２期目のこれまでの市

長公約の進捗状況について、自己評価

について伺う。 

２．沖縄製糖宮古工場は 2014 年～2015

年期サトウキビの製糖操業を 12 月 19 日

に開始することが決定され、年内の操業

開始は 26 年ぶりと言われておりますが、こ

れに対して下地敏彦市長のご所見を伺

う。 

３．暮らしを支える島の産業振興と雇用拡

大の推進は下地敏彦市長の主要施策の

ひとつと考えます。 

①平成 25 年度の産業振興の実績につい

て 

②平成 25 年度の雇用拡大の実績につい

て 

③平成 26 年度の宮古圏域における有効

求人倍率はどのように推移しているのか

月別に伺う。 

④宮古島市の失業率は現在何パーセント

となっているのか伺う。 

  

１．宮原小学校統合について 

①鏡原小学校に統合するための統合推

進協議会で現在、どのような対策が協議

されているのか具体的にお示し願いた

い。 

②子どもたちの通学における安全面の問

題があるが４月１日からのスクールバスの

運行は確約できるのか、宮國博教育長の

ご見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 22 番 
前里光惠君 
 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．畜産行政について 

 

２．来年４月から導入予定の新しい学校区

編成の進捗状況について伺う。 

３．新年度の小中学校の児童生徒の教科

書はどの出版社の教科書か。また、選定

はどのように行われているのか伺う。 

           

１．子ども・子育て支援新制度について 

①来年４月１日から「子ども・子育て支援

新制度」が施行されるが、この新制度の概

要について市民にわかりやすく説明願い

たい。 

②来年 4 月１日からの市の取り組み、対

応について伺う。 

③新制度移行後の幼稚園保育料につい

て伺う。 

２．現在市が支給している臨時福祉給付

金について                  

 ①制度について          

 ②対象者について 

 ③現在の給付実績について 

３．子育て世帯臨時給付金について                 

 ①どのような事業か。          

 ②対象世帯について 

 ③現在の給付実績について 

 

１．現在、市が取り組んでいる畜産担い手

育成総合整備事業の概要（制度の条件、

補助率は）について伺う。 

２．この担い手育成事業の平成 25 年度の

実績及び平成 26 年度の進捗状況につい

て伺う。 

３．この事業の新年度、平成 27 年度の事

業計画概要について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 22 番    
前里光惠君 

５．県営広域公園について 

 

 

６．環境行政について 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．県営広域公園の現在の進捗状況につ

いて、今後のスケジュールについて伺う。 

 

１．ごみ処理施設等整備事業の現在の進

捗状況について伺う。 

 

１．市道添道１号線の進捗状況（進捗率）

について。また、事業完成年度について

伺う。 

２．市道七原２号線の整備計画について

伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 13 番    
高吉幸光君 
 

１．伊良部島の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路安全の確保について 

 

 

 

 

 

 

４．害獣駆除について 

 

 

１．明年１月 31 日に伊良部大橋が開通し

ます。 

①伊良部島の道路標識及び案内板等の

整備は万端か？ 

②道路整備、信号等の設置についてこれ

まで他の議員も質問してきたが交差点手

前を波状に整備することはできないか？ 

③これまで伊良部住民の足として長年就

航していた伊良部航路の最終日イベント

を行うとのことだが内容は？ 

 

１．伊良部大橋開通後、観光客が増える

ことが予想される。また、11 月 24 日「カン

パニー・デュ・ポナン社」のキーパーソン、

マーク・バーベリアン氏が来島、2017 年の

運行を目指すとのこと。 

①観光バス等のハード面、観光地の案内

板や道路、トイレなどのインフラ面などの

整備が必要と思うが？ 

②特にバスガイドや通訳等の人材の確保

が大事になる、見通しは？ 

③受け入れる店や施設等の人材育成も

必要となるが計画は？ 

 

１．カーブミラーの修繕の相談が多い。 

①根元から折れていたり、ミラーがなくな

っていたりする箇所がある、修繕等の順番

を待っているのは何箇所くらいあるのか？ 

②事故の起きないよう予防策が必要だと

考えるが見解は？ 

 

１．イノシシやクジャク等の害獣による農作

物への被害が増えていると聞く。 

①生息頭数は？ 

②駆除の計画は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 17 番 
佐久本洋介君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．教育行政について 

１．伊良部大橋開通後の伊良部支所の体

制について 

①各室、教育委員会分室の取り扱いは？ 

②佐良浜出張所の取り扱いは？ 

２．Ｉターン者の実態について 

①人数の把握は？ 

②職業は？ 

③住民登録は？ 

④サポートは？ 

３．佐良浜地区急傾斜地崩壊危険区域に

ついて 

①指定地区の安全への対応は？ 

②立ち退き等、移転への対応は？ 

４．伊良部地区社会福祉協議会ゲートボ

ール場のトイレについて 

５．マングローブガニの養殖について 

①支援策の検討をしてもらいたい。 

１．宮古島市の冬季観光について 

①オリックスキャンプ撤退の影響について 

 ア．観光客数、経済効果について 

②冬場の観光メニューの核は？ 

１．宮古島市第６次介護計画策定審査会

について 

①計画内容は？ 

②介護保険料の設定について 

③今後の市の取り組みについて 

１．伊良部地区小中一貫校の進捗につい

て 

①現況はどうなっているのか？ 

②開校予定、用地の確保は？ 

③今後の見通しは？ 

２．沖縄県学力テストの実施について 

①時期は？ 

②テストの対象は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１番 
濱元雅浩君 
 

１．行政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校規模適正化により廃校となる校

舎、体育館などをどのように活用していく

かについて 

２．今夏に東京・お台場で行われたＰＲイ

ベントの実績及び成果報告について 

３．補助金投入の各種イベント事業の成

果判断及び継続判断について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ３番 
下地勇德君 
 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市町村合併前後に公共団体等への補

助金が大幅カットされておりますが、市長

の見解をお伺いいたします。 

 

１．荷川取線について 

①９月定例会の経済工務委員会で大ま

かな説明は受けましたが、今後の計画に

ついて詳しく説明をお願いします。 

２．添道１号線で途中、工事が中断されて

いる箇所について今後の計画はどうなっ

ているのか。 

３．池間自治会南側の防波堤と道路の間

にある側溝について 

４．交通安全について 

①レンタカー業者、利用者に対する安全

運転指導について 

②空港駐車場北側の路上駐車の取り締

まりについて 

③下崎線の信号機について 

 ア．現在点滅信号機になっていますが、

普通信号機に変えられないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 16 番 
亀濱玲子君 
 

１．市長の政治姿勢と市政運 

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

１．平和行政について 

①12 月 16 日に、「日米親善クリスマスコン

サート」と称して米空軍の音楽演奏会が、

当市のマティダ市民劇場で開催される。

今回の沖縄県知事選挙において、米軍

の県内での新基地建設反対の県民意思

が示された。その中で軍隊の存在を市民

に浸透させる活動の一環であると考える。

市の公の施設を使用して米軍の催しを行

うのは好ましくないと思うが、市長の見解

を伺う。 

２．女性の登用、男女共同参画行政の推

進について、新年度に向けて市長のお考

えをお聞きしたい。 

３．本市の森林造成事業について 

①本市の森林率と「森林造成事業」の状

況について伺う。 

②本市の「水源涵養林造成事業」の課題

について伺う。 

③新年度一括交付金事業として、水源涵

養地域指定により、地下水保全型農業の

取り組み、水源涵養林造成事業の更なる

強化を図っていただきたい。市長のお考

えをお聞きしたい。 

 

１．「宮古島市保健センター」の建設の内

容の充実に向けて 

①現在の進捗状況と、建設にあたっては

多くの市民が利用できる福祉の市民ニー

ズを考慮し、「福祉・保健センター」として

複合施設が望まれ、再考を求める。当局

の見解を伺う。 

２．来年度からの「幼稚園」の課題、「５歳

児預かり保育」の課題について伺う。 

①本市の「子ども・子育て会議」の取り組 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 16 番 
亀濱玲子君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．商工・労働行政について 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 み状況と今後の方向性についてお聞きし

たい。 

３．市民の相談窓口の取り組みについて 

①税の徴収におけるきめ細かな取り組

み、相談体制について伺う。 

②市民の相談窓口の強化と丁寧な取り組

みについて、市民サービスへの姿勢につ

いて伺う。 

③「難病患者等の渡航費支援」の充実に

向けて伺う。 

 ア．これまでの取り組みの実績と課題に

ついて伺う。 

 イ．昨年度、文教社会委員会において、

「がん、難病等に関する渡航費支援の

充実に向けた陳情書」が可決され、当

局に提出されている。その後の対応と、

渡航費支援の充実に向けた取り組みを

お聞きしたい。 

ウ．離島の医療の課題について、他自治

体の取り組みに習い、難病等の治療に

係る渡航費支援の枠を「不妊治療」まで

拡充することが求められる。新年度に向

けて検討していただきたい。 

 

１．消費者行政の充実に向けて 

①「消費者相談事業」について、これまで

本市独自の窓口設置を求めてきたが、今

定例会補正予算で、「消費者行政推進

費」が計上された。事業導入の進捗状況

と今後の取り組みについてお聞きしたい。 

 

１．児童生徒の教育環境の改善について 

①本市の小中学校内におけるアスベスト

を含む建物等の状況は把握されている

か。加えてその対応についてお聞きした 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 16 番 
亀濱玲子君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．地域の活性化への取り組

みについて 

 

 

い。 

②北中学校の校舎の学習環境の改善に

ついて、対応の進捗状況をお聞きした

い。 

③新中央図書館建設の進捗状況と今後

の見通しを伺う。 

④市の文化財や戦跡の保全に関し、一

括交付金事業の活用による取り組みにつ

いて伺いたい。 

 

１．宮古島市資源リサイクルセンターにつ

いて 

①先の９月定例会において市民から回収

した生ごみ、剪定枝葉の堆肥化事業につ

いて、資源リサイクルセンターへ搬入され

ていない状況が明らかになった。指定管

理者、むらづくり課、環境衛生課との協議

の上、「年度協定書」を含めての見直しが

必要との指摘に対し、「三者で協議する」

旨の答弁であった。その後の進捗状況を

お聞きしたい。 

②平成 19 年から始まり、年次拡充の方向

で取り組まれてきた堆肥化事業につい

て、本市の課題と資源リサイクルセンター

の今後の方針を伺う。 

２．来年度、本市で開催される「沖縄県畜

産共進会」に向けての取り組みと、畜産

に従事する担い手の育成、支援につい

て、本市の現状と課題、今後の取り組み

について伺う。 

 

１．リフォーム事業の導入と今後の取り組

みについて 

 ①今定例会補正予算で計上されている

「住宅管理費」として導入された空き家 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 16 番 
亀濱玲子君 

 

 

  修繕事業についてお聞きしたい。 

 ②地域の活性化の一環として、「空き家

対策事業」「リフォーム事業」に力を入れ

ていただきたい。今後の取り組みについ

てお考えを伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ ９番 
上地廣敏君 
 

１．農業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉政策について 

 

 

 

 

３．教育関連施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄県畜産共進会宮古開催について 

①取り組み状況について伺いたい。 

２．新食肉センター建設計画について 

①建設場所と現在の進捗状況について 

②総事業費とその負担割合、及び供用開

始時期について 

３．サトウキビ増産基金について 

①基金の額と基金を活用して実施してい

る事業について説明を求める。 

②今年度で終了するが継続の可能性

は？ 

 

１．市難病患者等に係る航空運賃の助成

について 

①交付要綱の改正による制度の拡充に

ついて、市長の見解を伺いたい。 

 

１．伊良部地区にある教員住宅について 

①戸数及び家賃と現在の利用状況は。 

②今後の利活用計画はあるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 15 番 
新城元吉君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

１．11 月 16 日に行われた沖縄県知事選挙

は、米軍の普天間基地の辺野古移設の

是非を最大の争点に行われましたが、

移設反対の公約を掲げた翁長雄志氏

が 10 万票の大差をつけて当選しまし

た。異なる立場のリーダーとしてこの知

事選にかかわった下地敏彦市長はどの

ような感慨を持って受けとめておられま

すか。 

２．新しい県政に何を望まれますか。 

３．今後の宮古島市の市政運営に差しさ

わりがあると思いますか。 

１．子ども・子育て支援新制度における将

来の取り組みについて 

①施設型給付 

②地域型保育給付 

２．新制度下での宮古島市の５歳児問題

について 

①市の「子ども・子育て会議」ではどのよ

うな結論を得ていますか。 

②市の具体的な対応と計画はどのよう

になっていますか。 

③幼稚園での預り保育と保育所利用の

場合とは利用時間、利用料はどのよう

になっていますか。 

④公立幼稚園の存廃と幼稚園教諭の

身分保障はどのようになりますか。 

１．新城海岸（浜）後背市有地の境界測量

と管理について 

２．観光資源としての新城海岸について

は、今年度実施計画、次年度工事施工

計画で整備をするとのことでしたが、ど

のようになっていますか。 

３．新城の湧水池の復元整備は、今後ど

のように進められますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ２番 
平良敏夫君 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

３．教育行政について 

 

１．新ごみ処理施設建設工事の進捗状況

は。 

２．宮古島市新ごみ処理施設等景観検討

委員会が 10 月 28 日に発足しています

が、同委員会の詳細を教えてください。 

３．６月に市クリーンセンターの焼却炉に不

具合が生じ、煙突から灰が周辺に飛散

して焼却作業を停止しましたが、あって

はならないこと。説明をお願いします。 

４．犬や猫、動物死骸の道路上での扱い

について 

 

１．荷川取線の進捗状況は。 

 

１．北小学校の北側の石垣が崩れそうで

危険です。対策は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 23 番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

４．消防行政について 

 

１．2020 年開催される東京オリンピック競

技宮古島合宿について 

①オリンピック競技の宮古島合宿の要

請、取り組みについて 

２．本市における選挙投票率について 

①過去数年に行われた選挙において、

県内 11 市でほとんどの選挙が最低の

投票率である現状について、当局の

考えを伺いたい。 

②今後、投票率アップのための取り組

みについて 

３．人口減少対策について 

 

１．平良土建前交差点から、下崎入口（先

島シャッター）までの道路整備計画につ

いて 

 

１．「学校給食・共同調理場」の統合計画

について 

①統合に向けた現在の取り組み状況に

ついて 

②今後の具体的な取り組みについて 

 

１．宮古島市消防団について 

①消防団員の各地区別状況について 

②災害時（火災等）の消防団員の役割

等について 

③消防団の過去の実績について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 10 番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産振興について 

 

 

１．国民健康保険財政支援、制度見直し

など是正要請のその後の経過について 

２．平成26 年度施政方針で出産祝金交付

事業を創設するとしているが、市民に対

する啓蒙及び実績について伺います。 

３．子ども・子育て支援新制度施行に伴う

宮古島市の方針について伺います。 

４．宮古圏域における人口増加施策につ

いて 

 

１．口蹄疫予防対策について 

①空港や港での水際予防対策はどうな

っているか。 

②生産農家への指導及び現況はどうな

っているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ５番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

１．天然ガス試掘後の成分調査結果につ

いて 

①本市での今後試掘調査の予定？ 

②時期と場所について 

２．スポーツ観光交流拠点施設のアクセス

道路、土地の取得について 

３．伊良部大橋橋詰広場について 

４．伊良部大橋供用開始イベント（渡り初

め）について 

 

１．幼稚園か保育所、認定こども園などを

利用する場合の本市担当部署のあり方

について 

２．幼稚園、認定こども園及び保育所、認

定こども園小規模保育所の保育料につ

いて 

３．保育士の確保と保育士の待遇改善に

ついて 

 

１．サトウキビ害虫、イネヨトウ根絶の時期と

防除対策面積、防除費用について 

２．宮古島市の各地区の港、漁港の廃船

の処分について 

３．久松地区の集落排水事業の土壌式汚

水処理施設フローシートの管理状況及

び周辺整備について 

４．久松赤浜の船着き場整備について 

 

１．伊良部大橋開通に伴う県道平良久松

港線の信号機設置及び市道松原１号

線、久松小学校北側５差路と国道 390

号線のあずき屋前信号機の設置につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ８番 
上里樹君 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市の施設について 

 

１．集団的自衛権の行使について 

①海外で武力行使をする国づくり、戦争

する国づくりの動きについて、市長は

憲法遵守の立場から集団的自衛権

の行使についてどのように受けとめて

いますか、ご見解をお聞かせくださ

い。 

 

１．高齢者の外出支援について 

①タクシー券の発行基準の見直しが必

要と考えますがいかがですか。 

２．国保について 

①国保税の引き下げについて、均等割

の軽減をすべきだと考えますがいか

がでしょうか。 

②一部負担金減免制度について、申請

件数は何件で、適用されたのは何件

ですか。制度の周知はどのようにして

いますか。また、申請除外用件はどの

ようになっていますか。 

３．子育て支援について 

①「子ども・子育て新システム」について 

ア．本市の子育て支援制度で国の基

準を上回る支援策はどのようになっ

ていますか。また、その支援策の継

続をすべきと考えますがいかがで

しょうか。 

②「預かり保育」について、学校給食の

活用はできませんか。 

 

１．クーラーの設置について 

①小中学校や幼稚園、保育所等への

エアコンの設置が必要と考えますが

いかがでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ８番 
上里樹君 

４．経済の活性化について 

 

 

 

 

 

１．住宅リフォーム助成について 

①次年度から実施する住宅リフォーム

助成は、どのような内容になっていま

すか。 

②店舗のリフォームについても助成を実

施すべきと考えますがいかがでしょう

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 
仲間賴信君 

１．市政のあり方について 

 

 

２．伊良部大橋開通に伴う貨

客船会社や船員への支援 

他について 

 

３．台風時の急患搬送につい

て 

 

１．議員の兼業禁止と業者指名方法につ

いて 

 

１．支援の内容をご説明ください。他－宮

古島市感謝状授与規程の適用は？ 

 

 

１．池間島、来間島、伊良部島での急患搬

送について対策及び対応。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ７番 
國仲昌二君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新年度の予算編成につい

て 

 

 

 

 

３．防災について 

 

１．今回の知事選での姿勢について 

①市長は今回の知事選では現職知事

を応援する姿勢を早々と明確にしまし

た。６月には他市の市長と呼びかけ

人になり、有志を集めて激励会を行

ったり、その後支持組織の宮古支部

長を務めたりしています。そして、選

挙終盤の１１月１４日の新聞では県内

の市町村長とともに紙面全面広告で

前列中央に位置し現職知事を応援

する姿が映っていました。ところが、同

じ日の同じ新聞に掲載されたアンケ

ートでは支持する候補者について、

「無回答・答えられない」と回答してい

ます。なぜ、あれほど明確な姿勢を見

せていたにもかかわらず、「無回答・

答えられない」との回答だったのか不

思議でなりません。多くの市民も疑問

を感じたのではないでしょうか。その

真意は何だったのかお伺いします。 

 

１．予算編成方針について 

①新年度予算編成については現在各

担当で作業をしているところだと思い

ますが、今回の予算編成方針の特徴

を教えていただきたい。 

 

１．宮古島市地域防災計画について 

①９月定例会において「地域防災計画

については遵守すべきと考えておりま

す。」と答弁していますが、一方では

「災害対策本部は開催しておりませ

ん。」とか「自宅待機というのも当然配

備という考え方でございます。」との答

弁もありました。遵守すべきであれば 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．宮古島市財産の交換、譲

与、無償貸付等に関する条

例の一部改正について 

 

  災害対策本部は開催すべきだし、配

備体制・担当も計画通り配置すべきだ

と思いますがいかがでしょうか。ご見解

をお伺いいたします。 

２．防災情報について 

①台風時の情報については、これまで

音声告知システムというのがあって情

報が流れるということだったのです

が、今は端末機のほとんどが壊れて

しまって使用できないということです。

また、携帯電話へ災害情報が伝わる

システムがあるということですが、市独

自の情報ではない上に、停電で携帯

電話が充電できない場合は機能しま

せん（台風14号では実際に停電で携

帯電話が使えなかった）。こうしたこと

から、ＦＭ電波を使用した情報システ

ムの活用について検討できないか提

案します。幸いにも宮古島市にはＦＭ

ラジオ局があり、災害時に提携すれ

ばすぐにでも実用可能です。台風時

には市の防災担当に切りかえて活用

すれば、市独自の新しい情報が市民

に届くことで市民も喜ばれるものと考

えます。このことについて検討できな

いかお伺いいたします。 

 

１．公益上必要について 

①提案理由に「普通財産を譲与及び減

額譲渡について公益上必要」と記し

てあります。第３条に加える３号につ

いて各号ごとに公益とは何を指してい

るのかお伺いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ７番 
國仲昌二君 

５．スポーツ観光交流拠点施

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．児童扶養手当について 

 

１．事業費について 

①去った６月定例会で「姫路みなとドー

ム」という類似施設の視察を経ての質

問があり、同施設の事業費は約８億

5,000 万円とのことであるが、市の計

画しているスポーツ観光交流拠点施

設は約 35 億円である。この約27 億円

の事業費の差の主な要因は何か。お

伺いいたします。 

②先の臨時会で公有財産購入費約１億

7,700 万円の補正減があったが、総

事業費も減になるのかお伺いいたし

ます。 

２．人工芝について 

①アリーナ部分は人工芝を予定してい

るようですが、「姫路みなとドーム」の

資料によると、「利用者からは、フロア

シートの設置手間やシートの撚れ等

使い勝手の悪さが指摘されている。」

とのことです。このことについての検

証は行っているのかお伺いします。 

３．用地購入の処理について 

①今回購入した用地は以前にも売買し

た経緯があると聞いているが、そのと

きの処理方法は、今回の財産区購入

と同じ方法がとられたのかお伺いしま

す。 

 

１．「事実婚」という概念について 

  児童扶養手当の通達集では事実婚に

ついて「一般に、事実婚は同居を要件と

するが、ひんぱんに定期的な訪問があ

り、かつ定期的に生計費の補助を受け

ている場合には、同居していなくても事

実婚として取り扱う。」とあります。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

７．ごみ処理施設等整備事業

費について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．農業行政について 

 

①この「通達集」とはどのような位置づけ

なのかお伺いします。 

②宮古島市では具体的にどのような事

実をもって事実婚と判断しているのか

お伺いいたします。 

 

１．ごみ処理施設等整備事業費の予算計

上について 

①今回の補正予算において、ごみ処理

施設等整備事業費は約２億 7,000 万

円計上しておりますが、繰越明許費

においては当初予算と合わせて約 23

億 5,000 万円の繰り越しとなっており

ます。つまり、今回の予算計上は最初

から繰り越しを見込んだものであり、

今回補正予算に計上する必然性は

ないと思われます。しかも財源は地方

債と一般財源であり、来年度予算に

計上しても何ら問題はありません。な

ぜ、今回の補正予算計上となったの

かお伺いいたします。 

 

１．ハーベスターの利用について 

①ハーベスターの利用状況についてあ

る農家から私に「利用するルールや

オペレーターとの問題などで現場は

非常に混乱している。行政が指導す

べきではないか。」との声がありまし

た。ハーベスターについては運営協

議会があるとのことですが、現場の問

題については協議会では把握してい

ますかお伺いします。そして、どのよう

な対策を考えているのでしょうかお伺

いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 ７番 
國仲昌二君 

９．コーラル・ベジタブル株式

会社について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．沖縄ロック協会補助金に

ついて 

 

１．住民監査請求について 

①コーラル・ベジタブル株式会社に対し

て支出した支援補助金 3,000 万円の

使途について、住民から提出された

住民監査請求が監査委員に受理さ

れたとの新聞報道がありました。60 日

以内に判断し報告するとのことです

が、現在の調査状況はどうなっている

のかお伺いいたします。 

２．株譲渡の基本合意契約について 

①この度、沖縄製粉株式会社と株譲渡

の基本合意契約が締結されたとのこ

とですが、その中にはアロエの契約

農家との契約の継続やコーラル・ベジ

タブル株式会社との連携による法人

の事業を継続することを保証するよう

な内容は盛り込まれていないのかどう

かについてお伺いいたします。 

 

１．補助金の内容についてお伺いいたしま

す。 

①事業全体の概要についてお聞かせ

願いたい。 

②補助金100 万円の積算根拠について

伺います。 

③宮古島市への事業効果について教

えてください。 

 

 


